

6 y 7 de noviembre

I JORNADAS EN MARACENA

SOBRE EL DISCURSO DEL ODIO

Salón de Plenos del Ayuntamiento

Ayuntamiento de Maracena calle Fundación Rojas, 1



Mas información:

Ayuntamiento de Maracena, calle Fundación Rojas, 1
Teléfonos: 958 420 003 / 958 421 395
www.maracena.es | culturaesmaracena@gmail.com

Miércoles 6

16:45-17:00 Recepción y entrega de documentación.

17:00-17:45 Inauguración de las Jornadas

- **Carlos Porcel Aibar.** Alcalde-Presidente Ayuntamiento Maracena
- **Ángel Bañuelos Arroyo,** Presidente Centro UNESCO Andalucía.
- **José Ángel Ruíz Jiménez,** Director Instituto de la Paz y los Conflictos de la Universidad de Granada

18:00 Pausa café

18:30 Mesa diálogo, debate y reflexión: *Discurso del Odio: efectos, detección y rechazo.*

Moderador: Agustín Martínez, periodista.

- José Ferrer Sánchez, Dr. Ciencias Sociales por la Universidad de Granada. Coordinador del Observatorio del Discurso del Odio IPAZ-UGR.
- Antonio Segovia Ganivet. Dr. Universidad de Granada y Concejal IU Ayuntamiento de Maracena.
- Jesús Maraña, periodista y escritor.



Jesús Maraña es un periodista español con una extensa trayectoria en medios impresos y digitales. Nacido en 1961, se licenció en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense de Madrid.



17:00-17:30 *Dinamización práctica: Técnicas efectivas de comunicación: **Loli Gómez Castillo**. Educadora Social.*

*Moderador: **José Ferrer Sánchez**, IPAZ-UGR y Asociación Andalucía por la UNESCO.*

17:30-19:00 *Mesa diálogo, debate y reflexión: LIBERTAD DE EXPRESION Y SU INCIDENCIA EN LOS DERECHOS HUMANOS. Lenguaje pacífico y Otra Visión del Discurso de Odio.*

- **Inmaculada Yuste Martínez**, Universidad de Granada. IPAZ.
- **Alena Karpava**, Profesora Universidad de Granada. IPAZ
- **Federico Velázquez de Castro**, Asociación Andalucía por la UNESCO.

19:00-19:15 *Pausa*

19:15-20:30 *Mesa diálogo, debate y reflexión: **LUCHA CONTRA EL DISCURSO DEL ODIO, SEGUIMIENTO INSTITUCIONAL: Maracena, ¿municipio por el Diálogo y la Convivencia?***

- **Francisco J. Hernández**. Fiscal Decano Sección Penal y Delegado Tutela Penal de la Igualdad y Delitos de Odio
- **Benjamín Salas**. Capitán de la Guardia Civil. Equipo de Respuesta a los Delitos de Odio (REDO).

20:30 *Clausura de las Jornadas*

A lo largo de su carrera, ha trabajado en varias publicaciones, y fue director del diario "Público" hasta 2012, cuando dejó de publicarse su edición en papel. Posteriormente, en 2013, fundó "infoLibre", un medio digital donde continúa como director editorial, enfocado en un periodismo crítico e independiente. Además ha sido habitual colaborador en programas de debate y análisis político en medios como RTVE y La Sexta

En España ha aumentado los delitos de odio un 33,1% en relación al año anterior, siendo los ámbitos de racismo/xenofobia, orientación sexual e ideología los más frecuentes en la comisión de esos delitos. Pero podrían ser más esos delitos, ya que según la Fiscalía se denuncia sólo y por diversas razones, entre el 3 y el 10% ellos. Y siempre, vienen precedidos por el Discurso del Odio. Granada no es ajena a esta deriva, ni tampoco Maracena. Estamos actualmente asistiendo a la mayor polarización y discurso de odio desde el final de la segunda guerra mundial, haciendo que las relaciones sociales, vecinales y hasta, en algunos casos familiares, se deterioren. El odio es propio de personas precarias pero cuando se llevan las redes sociales y se socializan pasan a ser Discurso de Odio y eventualmente un delito. En estas Jornadas veremos cómo detectar es discurso de odio, amortiguarlo y llevarlo a su mínima expresión. Nos jugamos la convivencia pacífica.

El discurso del odio constituye una amenaza para los valores democráticos, la estabilidad social y la paz. El silencio y la inacción puede ser una señal de indiferencia al fanatismo y la intolerancia, y las personas vulnerables se convierten en víctimas. Poner coto al discurso del odio es crucial para impulsar el progreso y la convivencia pacífica, y ayuda de una forma decisiva a prevenir los conflictos, poner fin a la violación de los derechos humanos, a la vez que promueve sociedades pacíficas, justas e inclusivas.

Coordinador: Dr. José Ferrer Sánchez

ORGANIZA



**UNIVERSIDAD
DE GRANADA**



Ayuntamiento de
Maracena

COLABORA



Asociación de Andalucía
para la UNESCO